



**DISCURSO DEL PRESIDENTE
FELIPE VILAS HERRANZ
ACTO DE SAN FRANCISCO DE ASÍS
4 DE OCTUBRE DE 2017**

- **Subsecretario del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente.**
- **Secretario General de Agricultura y Alimentación.**
- **Director General de Agricultura de la Comunidad de Madrid.**
- **Director General de Salud Pública.**
- **Presidente de la Real Academia de Ciencias Veterinaria de España.**
- **Decano de la Facultad de Veterinaria de la Universidad Complutense.**
- **Vicedecana de la Facultad de Veterinaria de la Universidad Alfonso X El Sabio.**

**EXCELENTÍSIMOS E ILUSTRÍSIMOS SEÑORES Y SEÑORAS.
QUERIDOS COMPAÑEROS Y AMIGOS:**

Es para mí un honor compartir con vosotros este acto en el que celebramos la festividad de nuestro patrón San Francisco de Asís.

Un acto de gran relevancia institucional, que el Colegio de Madrid organiza conjuntamente con las Facultades de Veterinaria de las Universidades Complutense y Alfonso X El Sabio.

Por primera vez celebramos la festividad de nuestro patrón en este incomparable marco de los Jardines de Cecilio Rodríguez, que esperamos sea de vuestro agrado.

Quiero agradecer sinceramente la presencia en este acto del Subsecretario del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, D. Jaime Haddad Sánchez de Cueto, que me consta tiene una gran relación con los veterinarios y nos conoce muy bien.

También quiero agradecer la presencia del Secretario General de Agricultura y Alimentación, D. Carlos Cabanas, al que homenajearemos por su contribución al desarrollo de la profesión.

Así como a los Directores de Agricultura y Ganadería, Salud Pública, Presidente de RACVE y decanos que también nos acompañan.

En este acto homenajeamos a los compañeros que en el último año han finalizado su trayectoria profesional.

Mi reconocimiento y admiración para todos ellos por su contribución al progreso y mejora de la Veterinaria. Hoy os rendimos un merecido agradecimiento por toda una vida de trabajo. Habéis ejercido una gran profesión y podéis estar orgullosos de ello. Esperamos seguir contando con vuestra presencia y colaboración en este Colegio.

Nuestra gratitud para los compañeros:

- **JUAN CARLOS ARITMENDI, ÁFRICA DACAL y MANUEL ARRANZ. Pequeños animales.**
- **NESTOR AGUILAR. Clínico de caballos.**
- **ENRIQUE SAEZ. Zoo Casa Campo.**
- **MIGUEL ÁNGEL IBÁÑEZ. Profesor de la Facultad de Veterinaria de la UCM. Etología.**
- **MANUEL SÁNCHEZ. Veterinaria Militar.**
- **ALFREDO SERRANO. Centro Nacional Biotecnología.**

- **JOSE JAVIER MARTÍNEZ Y JOSE MIGUEL OBRADORS.** Salud Pública - Consejería de Sanidad de la Comunidad de Madrid.
- **JOSÉ MANUEL GONZÁLEZ DE RUEDA.** Compañero de Promoción. Consejería Medio Ambiente. Laboratorio de Sanidad Animal.
- **FERNANDO MIRAT.** Jefe de Servicio de Producción de ganadería. Director de Laboratorio. Gran colaborador del Colegio y, en mi opinión, uno de los mejores profesionales en el conocimiento del toro bravo. 20 años en las Ventas creando escuela. Gracias amigo!

Ellos, y otros muchos compañeros que hoy no están aquí, han contribuido con su labor a que nuestra profesión goce de un gran prestigio en la sociedad. Con trabajo y dedicación desarrollaron importantes tareas tanto en la Administración como en la clínica de animales de compañía, abriendo camino para las siguientes generaciones de veterinarios.

Nuevas generaciones que hoy toman el relevo y que vienen pisando fuerte, sobre todo las mujeres. Hoy entregaremos un reconocimiento a la excelente trayectoria de algunas alumnas de las Facultades de Veterinaria.

No nos podemos olvidar hoy de Juana Sánchez y Pilar Ramos, empleadas de nuestro Colegio, al que han entregado los mejores años de su vida.

Finalmente, y como colofón de los homenajes, nombraremos Presidente de honor del Colegio al compañero y amigo Carlos Cabanas, un referente de nuestra profesión y de los sectores agrarios y alimentarios.

Es este un buen momento para hacer un somero repaso del estado de salud del Colegio, de los veterinarios y de la profesión.

Como en su día os informamos, el Colegio puso en marcha el Estudio Veterinaria 2030, un ambicioso proyecto con el fin de identificar los principales retos de futuro de la profesión y orientar una estrategia de potenciación en todos los ámbitos del ejercicio profesional.

En las primeras conclusiones de este estudio, destaca, con un sesgo muy marcado, el hecho que la sociedad nos considera, casi exclusivamente, como los médicos de los animales. Aunque también es cierto que reconoce que, en los últimos años, se ha potenciado la presencia de la profesión veterinaria en determinadas áreas, tanto a nivel privado como público: ministerios, laboratorios, seguridad alimentaria y en el sector clínico de animales de compañía, que ha ido creciendo en tamaño y en especialización.

No obstante, considera que, aunque el profesional veterinario cuenta con conocimientos amplios y capacidades en diversas parcelas de desarrollo profesional/laboral, éstas no se están aprovechando ni potenciando suficientemente.

Para nuestro orgullo, la entidad que ha recibido la mejor valoración ha sido el Colegio de Veterinarios de Madrid.

A juicio de los colegiados, somos la entidad de referencia en la profesión, la que les ofrece mayor confianza, la que más hace por el desarrollo profesional y la que representa mejor los intereses de los profesionales.

Durante los últimos diez años hemos trabajado intensamente para lograr una mayor aceptación y reconocimiento del Colegio. Creo que lo hemos logrado, y buena parte de este éxito es debido al trabajo e implicación de los propios colegiados. Entre todos hacemos que esta sea la casa común de todos los veterinarios

Este reconocimiento nos sitúa en una posición de privilegio como institución, pero nos obliga a asumir retos importantes en defensa de la profesión, como:

- Poner freno al gran número de nuevos graduados que, año tras año, España no puede absorber. Es sabido que, o limitamos las plazas universitarias, o condenamos a muchos profesionales a la precarización, al paro o a la emigración. Actualmente las universidades ofrecen más del doble de las que un mercado como el español, puede absorber.**

Poner un límite es una obligación inaplazable para todos los que tienen-tenemos responsabilidad en este ámbito. Desde el Colegio de Veterinarios de Madrid vamos a hacer todo lo posible para lograr introducir racionalidad frente a otros intereses.

- **Otro reto es lograr mejorar la retribución de los veterinarios. Somos una profesión bien valorada y muy mal pagada. El Colegio apoyará, en lo posible, la dignificación económica de la profesión con medidas como reducir el exceso de profesionales, sin dejar de explorar otras vías. Es importante. incrementar paulatinamente nuestras retribuciones para alcanzar un nivel adecuado a las exigencias de una profesión como la nuestra.**
- **Otro punto es impulsar el reconocimiento social de la profesión. El Colegio va a multiplicar esfuerzos para que se valore el nivel formativo, tecnológico, científico y de aportación social al que contribuyen los veterinarios. Hoy en día, invertir en comunicación es una necesidad ineludible.**
- **Abrir nuevas vías a la orientación profesional, es otro de nuestros desafíos. Es necesario ampliar los campos laborales e identificar nuevos nichos de empleo. A pesar de que tenemos unos profesionales bien formados, están muy focalizados en la clínica de pequeños animales.**
- **El Colegio invertirá en la realización de nuevos estudios que nos ayuden a enfocar las muchas capacidades y conocimientos con los que contamos. Tenemos un gran potencial que, sin duda, nos ofrecerá nuevas oportunidades en la salud pública, en la mejora de la producción animal, en la especialización dentro de las clínicas de pequeños animales, en la industria alimentaria o en el bienestar animal**
- **Otro reto, que no es sencillo, es el de ofrecer orientación, apoyo y oportunidades a los veterinarios que, desgraciadamente, tienen que buscar empleo en otros países. Los veterinarios españoles están muy**

bien valorados en Europa, pero su marcha implica un fracaso para todos y un desarraigo para nuestros jóvenes. La tarea, como he dicho, no es fácil, pero intentaremos que la emigración disminuya a medio plazo.

- Reforzaremos también la actividad investigadora, promoviendo iniciativas y colaboraciones en nuevos proyectos. Está demostrado que la investigación nos hace más fuertes tanto individualmente y como profesión, y los buenos resultados de los proyectos puestos en marcha, lo avalan.
- Y por supuesto seguiremos impulsando socialmente la salud y el bienestar de las mascotas. Es un reto para el Colegio liderar el bienestar animal dentro de la sociedad. Liderazgo que se construye desde el conocimiento y desde el equilibrio, evitando desviaciones que puedan terminar perjudicando tanto a la sociedad como a los propios animales. En ese sentido, destacar que el Colegio ha participado activamente en la elaboración de la Ley de Protección de los Animales de Compañía de la Comunidad de Madrid, que refuerza el papel del veterinario como figura clave de la sanidad y el bienestar animal.

Abordamos todos estos retos con la aspiración de mejorar los servicios que prestamos. Estamos muy bien valorados pero queremos seguir avanzando hacia una mayor unidad y liderazgo profesional, en defensa de nuestros legítimos intereses.

Antes de terminar quiero destacar las fructíferas relaciones que mantenemos con la Real Academia de Ciencias Veterinarias, con la Consejería Sanidad y con la de Medio Ambiente de la Comunidad de Madrid, particularmente en los campos de la Salud Pública, Seguridad Alimentaria, la Sanidad y la Protección Animal.

Por último, agradezco a la Junta del Gobierno del Colegio de Veterinarios de Madrid así como a todos sus empleados y colaboradores, el trabajo realizado hasta ahora y su esfuerzo para estar a la altura de la confianza que instituciones, colegiados y ciudadanos depositan en nosotros.

Reitero mi agradecimiento a las autoridades que nos acompañan por su apoyo y por compartir este día tan importante para la Veterinaria y para nuestro Colegio.

Muchas gracias.